

Zum ersten Jahrestag der Vereinigung

Der Parteivorstand begrüßt die vom Zentralsekretariat beschlossene Durchführung feierlicher Veranstaltungen aus Anlaß der Wiederkehr des Jahrestages der Vereinigung der beiden Arbeiterparteien in der sowjetischen Besatzungszone zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands am 22. April 1947. Dieser Tag soll Anlaß sein, den Gedanken der Einheit der deutschen Arbeiterbewegung weiterzuentwickeln und siegreich vorwärts zu tragen.

Die an die Vereinigung geknüpften Hoffnungen und Erwartungen haben sich voll erfüllt. Vertrauensvoll haben sich bereits im ersten Jahre der Vereinigung allein in der sowjetischen Besatzungszone 500 000 Werktätige neu zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands bekannt, die damit heute 1,7 Millionen Mitglieder umfaßt. Die SED ist eine starke politische Kraft für die Einheit Deutschlands geworden, sie hat es bereits in einem Jahr vermocht, die demokratische Selbstverwaltung in den Gemeinden, Kreisen und Ländern fortschrittlich zu entwickeln, die Kriegsverbrecher und aktiven Nazis zu enteignen, durch planvolles Wirtschaften den Anschluß an die nächste Ernte zu sichern, ja für große Teile der Bevölkerung die Ernährung zu verbessern, durch Verhandlungen mit der Besatzungsmacht die Einstellung der Demontagen, die Herabsetzung der Reparationslieferungen und die Erhöhung der Produktionskapazität zu erreichen. Auf allen Gebieten des öffentlichen, politischen, wirtschaftlichen, kulturellen und gesellschaftlichen Lebens ist der Einfluß der Werktätigen in Stadt und Land im Steigen begriffen. Das ist der Erfolg der politischen Einheit der Arbeiterbewegung!

Das leuchtende Beispiel dieser Entwicklung überspringt die in Deutschland künstlich gezogenen Zonengrenzen. Die Arbeiterschaft streckt sich in allen Zonen und über alle Zonengrenzen hinweg die Hände entgegen zu gemeinsamem Wollen und zu gemeinsamem Werk. Die Hoffnung und das Sehnen nach der für ganz Deutschland nötigen Einheit hat nunmehr auch in den westlichen Besatzungszonen die Arbeiterschaft auf den Plan gerufen zur Schaffung der Sozia-